

Vers la transition énergétique

Chaque geste compte et on compte sur le bon sens de chacun

La Ville de Jarny est engagée depuis de nombreuses années dans la préservation de notre environnement et l'amélioration du cadre de vie des habitants. Concrètement, elle définit et met en place un plan d'actions permettant d'agir contre les effets du dérèglement climatique ; pour la préservation des ressources et du bien-être des habitants et enfin pour le soutien à la biodiversité. La planification de ces actions concerne tout à la fois : le patrimoine, les aménagements, les équipements et le fonctionnement des services. Cette action engagée de longue date, doit aujourd'hui s'accélérer au regard des crises climatiques et énergétiques que nous traversons. La responsabilité de vos élus, est de maintenir les actions engagées dans le projet municipal et de prendre des mesures exceptionnelles.

Ce plan repose sur plusieurs engagements

- Prendre des mesures immédiates, équilibrées et complémentaires
- Redéfinir les périodes d'ouverture des services publics tout en maintenant un accueil de qualité
- Maintenir le cap de notre Agenda 21 et engager le plus grand nombre à nos côtés
- Planifier des investissements et des interventions dans la durée

L'équilibre au cœur de notre plan de transition et de sobriété énergétique !

Ce plan s'inscrit dans la continuité des investissements engagés par la Ville ces 5 dernières années à hauteur de près de 900 000 €. Cette intervention a déjà des effets positifs notables sur l'environnement et pour nos finances (voir ci dessous). Ce plan permet, par exemple, de diminuer l'impact de la hausse conséquente du coût du gaz pour la collectivité (+ 300 %, faisant passer la facture de 125 000 à 500 000 € par an). Sur le plan de l'environnement, les investissements et la gestion en matière de chauffage mis en place entre 2016 et 2022, ont notamment permis de diminuer de 280 tonnes les émissions de gaz à effet de serre - soit une baisse de 5 207 409 kwh pour la Ville.

Travaux et sobriété énergétique

ET SI C'ÉTAIT AVANT TOUT UNE QUESTION DE BON SENS ?

"S'engager pour la planète " c'est du concret à Jarny depuis de nombreuses années, avec notre charte d'écologie urbaine et nos plans pluriannuels d'investissement ou PPI.

Notre action réfléchie fait du bien à la planète et aux porte-monnaie des jarnysiens (dont les impôts n'ont pas augmenté depuis 2001), tout en développant la quantité et la qualité du service public proposé.

Concrètement en 5 ans, la Ville a largement investi (environ 900 000 €) pour limiter ses consommations et ses émissions de gaz polluant et à effet de serre, par des actions simples comme :

- Remplacement de chaudières énergivores et installations de pompes à chaleur (- 25% de consommation)
- Isolation de toitures et de plafonds ou remplacement de fenêtres
- Remplacement d'éclairage et installation de LED (- 50% de consommation)
- Étude sur le remplacement de l'éclairage public en LED (au minimum - 50%)

Ce programme se poursuit et s'accélérera de 2022 à 2025.

Pour rappel, Jarny s'étend sur plus de 56 km de voiries et la Ville doit gérer plus de 54 250 m² d'équipements divers.

Prendre des mesures immédiates, équilibrées et complémentaires



Diminuer l'intensité de l'éclairage public

en éteignant 1 lampadaire sur 2, exception faite de ceux immédiatement utiles à la sécurité (passages piétons, intersections ...)



Maintenir la température des écoles maternelles

à 20° et baisser celle des élémentaires et de la Concordia à 19°



Réduire les horaires des illuminations de Noël

et les éteindre au cœur de la nuit



Abaisser la température d'1 degré

dans les gymnases



Réduire la période de fonctionnement des illuminations de Noël de 2 semaines



Réduire la période de chauffe

et l'optimiser avec les conditions météo



Éteindre les panneaux d'affichage de 21h à 6h



Interdire l'usage d'équipements électriques

d'appoint pour le chauffage dans les bâtiments publics



Abaisser la température des bâtiments administratifs et culturels à 19°



Actualiser le PPI (Programme Pluriannuel d'Investissement) afin de permettre l'accélération des actions d'amélioration énergétique dans la durée

Redéfinir les périodes d'ouverture des services publics tout en maintenant un service de qualité



Fermeture des services administratifs (Mairie) le vendredi ; maintien d'une astreinte pour l'Etat Civil - Décès
téléphone : 07 56 17 40 00



Réadapter les horaires de la médiathèque aux journées les plus fréquentées du mercredi au samedi inclus et fermeture le mardi. Dépôt possible dans la boîte en période de fermeture.



Élargissement des horaires d'ouverture de la mairie du lundi au jeudi sur rdv (exemple : extension du nombre de rdv hebdomadaires de 20% pour la délivrance des Cartes d'Identité)



Réadapter les horaires de la Concordia aux journées les plus fréquentées du mardi au vendredi inclus et fermeture du samedi au lundi, avec maintien des animations en dehors des murs.

INFO : une journée de fermeture supplémentaire et consécutive à 2 jours de fermeture habituelle d'un équipement communal, permet de générer entre 12 et 15 % d'économie pour l'émission de gaz à effet de serre et de réduire l'impact de la hausse des coûts de l'énergie.

Maintenir le Cap de notre Agenda 21 et engager le plus grand nombre à nos côtés



Accompagner les utilisateurs (écoles...) et les partenaires subventionnés utilisateurs des équipements municipaux, avec un contrat de sobriété et Engagement (associations, clubs sportifs...)



Travailler avec les partenaires au regroupement des activités ou réorientation vers des salles municipales plus adaptées au contexte



Mettre en place un référent sobriété pour accompagner le changement



Déployer un plan vélo sécurisant pour le cycliste et favorisant les nouvelles mobilités pour tous



Poursuivre l'expérimentation de la végétalisation des cours d'école et des places pour lutter contre la chaleur et favoriser la récupération et le bon usage de l'eau.



Mettre en place des contrats de sobriété, pour maîtriser les consommations et le coût, avec nos fournisseurs d'énergie



Ne pas laisser en veille et éteindre totalement les équipements électriques



Réétudier la gestion et l'occupation des bâtiments les plus énergivores, les gros volumes et prioriser l'usage des m2 utiles



Sensibiliser les usagers, les agents et les élus à l'accélération des éco-gestes et aux comportements sobres



Repenser le fleurissement de la Ville pour réduire l'impact de l'arrosage



Généraliser les tableaux d'analyse périodique des consommations énergétiques pour les bâtiments communaux

Planifier et accélérer des investissements et des interventions dans la durée



Planifier le passage de l'ensemble de l'éclairage public en technologie LED



Poursuivre la mise en œuvre d'un plan lumière intérieure vers 100% d'éclairage LED des équipements publics, culturels et sportifs



Développer un numérique responsable (réemploi, achats responsables) et les bons gestes (nettoyer sa boîte mails...)



Poursuivre le programme de rénovation énergétique des bâtiments publics et mise à niveau des chaudières et pompes à chaleur ; généraliser la télégestion



Poursuivre le programme de rénovation de l'isolation et des fenêtres



Rénover l'Espace Gilbert Schwartz